
No. 内容

1
（期待できる事業者として）現本庁舎を長寿命化して使えるか　日建設計に是非聞きたい。
地盤改良で杭は打たないとの日建設計は大丈夫なのか。
ちゃんとした会社 分かった。　現庁舎どうするか。

2
100年つづく市役所を！（ロングライフとサーキュラー）
循環　内装も

3
100年もつというコンセプトはとても良いと思う。
時代のニーズは変わると思う。共に変わっていけることを期待している。

4
防災面での強化に期待。
市民に開かれた市役所を。

5
市民の意見を聞いてください。大きなしか期待ありません。
深沢のまちづくりもり上がるように。新しい技術、ありがとうございましたー。
新しい深沢への期待　新庁舎　現在地をよりよく。

6
新しい市役所の中にくつろげるスペースや休める場所を作ってもらえる事がいいと思う。
食堂などのスペースはできるのかを知りたい。できないなら作って欲しい。

7
期待　新しくするなら徹底的によいものにしてほしい。
全ての世代が使いやすい市役所にしてほしい。心も物理的バリアフリー　子育て

8
現在地での施工案は？　できるだけ安価でもっとミリョク的に!!
全体的に専門用語多すぎる。レジュメの充実。貴重な図書館を深沢に残してほしい。国宝館も移す

9
DX　長寿命な建物を始めとする新たな試みを行うことのできる庁舎を期待します。
未来への検証ができる場づくり。

10 今後も充分な説明を期待します。市民の声を聞きながら　アート系

11
1.2階がいかに魅力的になるか。吹き抜け部分がいかに魅力的になるか、大いに期待したい。
1.2階　壁が少ないように思う。

12
市庁舎だけでなく文化的空間の充実に務めていただきたい。市がどのような空間、役割のイメージを市民
から受取る姿勢と作業をしてほしい。

13
Future-Proof
未来を受け入れる思想が欲しいです。

14 新しい交通のカタチができるといいな。

15 ぜひぜひ明るい市庁舎にしてください。

16
1Fの使い方、プランを市民を加えたワークショップで作りあげていくようなプロセスをとってほしい。今
のプランは盛りだくさんでそれぞれが中途半端に思える。

17 柔軟に対応をしていきたいとの事、期待しかありません。

18
ここまできたら市民WSを重ねるしかない。もっと鎌倉の事を勉強してほしい。
鎌倉に滞在して設計してほしい。

「新しい市役所」のイメージの共有～ともに考えるきっかけに～

新庁舎についての対話（1１:45～）における付箋意見

「基本設計者チームの提案解説」についての「期待」
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19
まず市民の意見を聞く所が必要。鎌倉市役所行政の仕事の進め方に問題がある事から、住民理解が進むど
ころか住民同士の摩擦が生じている。設計者に罪はないですが…。
100年建築を目指すのは普通過ぎるので1000年建築を目指してほしい。

20 市民の納得が得られる進め方。

21
明るい空間は職員にとってもストレス軽減になり、良いと思います。富士山が見えるスペースを市民にも
開放してもらえると喜ばしいです。駐車場はモノレール側以外にも柏尾川からも入れるようになったら
もっと利用しやすいと思います。職員　富士山　車の入口

22 早く完成したすがたを見たい。藤沢の市役所もよいが、今回の案もすてき。藤沢市

23
金額の話が聞かれなかった為、期待もてません。消費者として納税者として必要な情報をしっかり出して
欲しいです。

24 市民（多世代）が集える場所に　特に青年層がふらっと足を運べるように。キッカケづくり。

25
期待 文化芸術。アートの場、モニュメント。100年後の具体的な策を期待。防災のエリアでの活用を期待
したいです。市民の声を聞くというスタンス　場を設けて頂きたい。

26 快適な利用空間の確保を期待。災害発生時の安全確保、市民の受入れ体制を予め確立が望ましい。

27
全体像（外観（周囲含む）内部構造、レイアウトなど）良いと思うので期待したい。
（今後、多々あるであろう課題を解決しながら）

28
市民の提案をしっかり聞けるシステムを作ってください。今回のようにただ説明するだけでなく。市民
居場所　図書館

29
桜木町からみなとみらいのような遊歩道を村岡駅から設計できるとよいのではないか？
眺望が良い場所（富士山見える）なので最上階は議会ではなく、市民のためのスペースにした方がよいの
では？大きな（高くない）ホールがあるといいな。（今のは高額）　改善を期待します。議会

30
難しい立場だと思いますが、多くの意見を聞き、より良い設計としてください。これまでの経験、知見を
ベースに、10年後20年後を見据えた設計案を期待します。

31
深沢はハザードマップでも洪水地域。こんな場所に移す必要全くなし。期待せず。
モノレール　渋滞

32 期待することはありません。

33 鎌倉らしい自然と調和する新しい市役所周辺の再開発をして下さい。

34 市庁舎の機能をより充実させて欲しい。市民　市役所一体化。

35 鎌倉らしい市庁舎にしてください。高くない建物　幕府　高くない建物

36
新庁舎のイメージを共有することで将来の鎌倉市の目指す姿を皆で考えて共有していけるまちになってほ
しい。

37 休日に行きたくなる市役所ができること

38
トイレの充実　オールジェンダートイレもあるとよい　お年よりやアナログな人でも使いやすい工夫　職
員の対応など
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39
ハードより使い方が大切と考えています。ハードについては環境負担が少ないと良いと考えます。市民の
交流を市民自体が考えられたら良い

40 私の生きている間に建築してほしい。

41
移転により新しい鎌倉の発展が期待出来る。新しい庁舎での市役所としての機能改革を期待したい。中身
が問題。機能改善を

42
1.大いに日建設計の技術力を期待しています。2.日建設計は世界一の建築設計事務所で個人の事務所では
なく、組織設計事務所なので将来ずっと面倒を責任をもってやってくれるのを期待しています。3.建築学
会賞を得る位の市民にとって満足できる設計を期待しています。

43
若い方が集える場所作りになると良いですね～。何ができるとかイメージできたら　市役所で働く方にも
モチベーションが上がる場所になると良いですね

44
今じゃないんです10年後20年後に何十年後に、作って良かったと思われる建物と機能を市民と考えていた
だきたい

45
深沢まで高齢者などのアクセスを考えてほしい市役所に何度も行ける様に

46
・旧鎌倉地区の良さを残しながら新しい鎌倉の発展につながる計画だと思う。住民にとって他市と比べ
て、鎌倉により住む意義があると思われるような、今回のような対話型などのプロモーションが大事。
ウェルネス機能のよさを発信していくと高齢者も安心するのでは？

47
用事が無くても行きたくなるような施設　場所　カフェやわくわくするような空間。建物を見るだけでも
すばらしいなど。

48
子供が遊べる大型施設を屋内外におねがいします。（大船地域にない）中高生が集えるスペース　話しな
がら勉強できるスペーズをつくって下さい。絵本などのよみきかせスペースなど図書スペースも充実させ
てほしい。滞在できる図書館に

49
何で期待だけを？鉄筋の部分が問題はないはずで、コンクリートの部分を補修することで、現庁舎を長寿
命化していただきたい。

50
新駅と同意にスタートさせたい。相乗効果。・工事の工夫をして。・一大プロジェクト　・日本イサンに
インパクトデザインも鎌倉らしくなるといい

51 35年先には想定12万人の人口になる鎌倉にふさわしい庁舎であって欲しい。コスパのよい設計

52 小規模で、市民と対話してほしい。

53 建物敷地全体で太陽パネル等で発電し再生可能エネルギーを活用した市役所をつくってほしい。

54
執務室と窓口は分離せず、基本手続きは1階で済ませるべき。・旧市街在住者の不便ははかり知れないアク
セス最悪の深沢よりはせめて交通要衝の大船ー離山地区　三菱、ＴＩＭＥＳと交渉してアクセスの良い立
地に建てるべき。（大船６丁目）（定借も考えるべき）

55
増々高齢化が進んでいるので老人（独居を含む）の居場所としての温かい鎌倉市役所であってほしい。
（高齢者がくつろげる空間作り）

56 巨額予算問題を解決してからです。基本から論議すべきです。

57
100年経ってもくずれない施設造りを目指して頂きたいと思います。
街づくりと合わせて　かせげる鎌倉を牽引するような施設になることを期待いたします。

58
地震に強く
100年使い続けられること
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59
市職員が働きやすい庁舎になってもらいたい。広さなど。
市民が職員と日常的に相談、打合せがしやすい設計にしてもらいたい。

60
これからの世代がすすんで住みたい、働きたい庁舎である事も考えてください。デジタル化していてもま
だ紙で大切にしていく物もあります。収納の多様化も考えてほしい。つながる（なんでも）庁舎。

※会場でのグループごとの発表のために記したメモ書きの内容が含まれている場合があります。

※付箋内容は原文のまま掲載しています。
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